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Ihre Kleine Anfrage vom 09. Mai 2017 

Radfahren auf den Bürgersteigen 

 

 

Sehr geehrter Herr Elbert,  

sehr geehrte Herren Ossmann, Arend, Pardela, Prof. Schöhl, Zabel, 

 

die Kommunalpolizei überwacht die Einhaltung der Straßenverkehrsordnung durch Radfahrer im 

Rahmen des allgemeinen Streifendienstes. Schwerpunktkontrollen hinsichtlich technischer 

Ausstattung wie Beleuchtung, Bremsen etc. werden in unregelmäßigen Abständen in Zusammenar-

beit mit der Landespolizei durchgeführt. Die Kommunalpolizei ist seit diesem Jahr nicht nur zu Fuß 

oder mit dem Streifenwagen unterwegs, sondern auch mit zwei Dienstfahrrädern. Diese werden auch 

zur Kontrolle des Radverkehrs eingesetzt. 

 

Nach Beobachtungen der Kommunalpolizei ist die Anzahl der Verstöße gleichbleibend auf hohem 

Niveau. Womit diese relativ hohe Anzahl von Verkehrsverstößen zusammenhängt, darüber lässt sich 

nur spekulieren. Beobachtungen der Kommunalpolizei lassen den Rückschluss zu, dass nicht 

Unkenntnis der Gesetzeslage der Grund für die Ordnungswidrigkeiten ist. Eine Ausnahme ist hier 

sicherlich die Zulässigkeit verschiedener Beleuchtungsarten im Hinblick auf die Art und das Gewicht 

des eingesetzten Fahrrades. Hier hat sich jedoch in den letzten Jahren eine deutliche Vereinfachung 

ergeben, die es allen Radfahrern leicht macht, hier regelkonform unterwegs zu sein. Vielmehr scheint 

die Anonymität, mit der sich Radfahrer durch die fehlende Kennzeichenpflicht im Straßenverkehr 

bewegen, ein Grund für die mangelnde Akzeptanz von Verkehrsregeln zu sein.  
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Verkehrsverstöße durch Radfahrer haben auch schon zu Unfällen geführt. Die entsprechende 

Verkehrsunfallstatistik wird von der Landespolizei geführt.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

Rafael Reißer 

Bürgermeister 

 

 

II. In Kopie  

    Büro des Oberbürgermeisters 

    Büro der Stadtverordnetenversammlung + PDF 

     Bürger- und Ordnungsamt 

zur Kenntnis 
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Kleine Anfrage an den Magistrat: Radfahren auf den Bürgersteigen 

 

In den letzten Monaten scheinen Fahrradfahrer in Darmstadt immer häufiger  auf Bürgerstei-

gen zu fahren.  

Auch fahren  sie - auf Fahrradstreifen, die auf beiden Seiten der Straße verlaufen – oft auf der 

falschen Seite entgegen dem Hauptverkehr .  

Auch kommt es  es häufig vor, dass Fahrradfahrer abends unbeleuchtet fahren, unter anderem, 

weil sie Sporträder benutzen, die keine angemessene Beleuchtung haben. 

Hier stellen sich folgende Fragen: 

 Wie weit sind diese Beobachtungen richtig? Gibt es darüber Statistiken beim Ordnungs-

amt oder der Polizei? Nehmen diese Trends zu? 

 Gab es deswegen schon Unfälle wegen dieser Regelverstöße in Darmstadt? 

 Hat diese Entwicklung damit zu tun, dass viele Fahrradfahrer die deutschen Verkehrsge-

setze nicht genügend kennen? Oder dass sie sie nur einfach nicht beachten, weil es kei-

ne Kontrolle gibt? 

 Falls ja, was kann man dagegen tun, und was tun andere Städte dagegen? 

 Was unternimmt das Ordnungsamt bzw. die Polizei in Darmstadt, um diese Fehlentwick-

lungen zu bremsen, und was könnte sie zusätzlich tun? Könnte die Kommunalpolizei 

zum Beispiel Polizeistreifen auf Fahrrädern einsetzen? 

 

 

 
Mit freundlichen Grüßen der AfD-Fraktion 
 
Siegfried Elbert               Tomas Arend                    Prof. Wolfgang Schöhl 
 
Wilfried Ossmann              Artur Pardela                Günter Zabel 
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